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参加者アンケート結果

旅行企画・主催：
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2020北米現地研修ツアー2023 韓国現地研修ツアー



※本ツアーの参加者は、下記のとおり

【問１】

大変良かった
良かった
普通
良くなかった（期待はずれ）

※ツアー参加者28名の内、アンケート回収 28名（回収率：100  ％）

【問２】

③

  ⑥ ⑦ ⑧

評価基準･･･Ａ：大変良かった、Ｂ：良かった、Ｃ：普通、Ｄ：良くなかった

●『2023　韓国施設園芸現地研修ツアー』参加者アンケート回答結果

今回の「2023　韓国現地研修ツアー」に参加して全体の感想は､いかがですか？

各視察先について、視察先対象として評価(＊Ａ～Ｄ記入）をお尋ねします。

①        ②            ④

⑤
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大変良かった

良かった

普通

良くなかった

（期待はずれ）
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⑩ ⑪ ⑫

⑬ ⑭

※韓国現地視察先

【問３】
あるいは、どのような点が有意義でなかったですか？
それぞれ、具体的な理由をお聞かせください。・・・・・（＊回答内容全文掲載）

②

視察先のどのような点が参考になりましたか？

⑨

文化は多少違えど、青果物の商品化や韓国内での商品流通について学べた事が大変勉強になりまし
た。生産についても一般農家さんみたいな方（初日）と最新施設、両方見学できた事が良かった。販売
についても露店販売からデパ地下、両方確認できた事が良かったです。強いて言えば、もう少しローカ
ルなスーパーに立ち寄れたらと思いました。（ライフやマルエツのような）

①　5/23　PLANTFARM（人口光型植物工場/葉菜類他）

➁　5/24　野菜村営農組合法人（ロメインレタス、チッコリ等栽培7,000坪）

➂　5/24　ファームエイト利川工場（カット野菜工場）

④　5/24　グリーンKfarm（植物工場多段式イチゴ栽培4,000坪）

⑩　5/26　ロッテデパート釜山等（食品売場など）

⑪　5/23　可楽洞卸売市場（韓国最大級の市場）

⑫　5/24　朝市見学　希望者のみ

⑬　5/24　百済文化団地（百済時代の文化財を再現した村）

⑤　5/25　農業会社法人パスプ（カット野菜工場） 

⑥　5/24　FarmFarm（トマト栽培7,000坪）

⑦　5/25　農産（韓国最大規模のパプリカ生産流通グループ　97,000坪）

⑨　5/26　草田営農組合法人（各種苗生産7,000坪）

⑧　5/25　金堤スマートファーム革新べーり（教育賃貸型スマートファーム）
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③

④

　⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

韓国が、オランダの技術を吸収し、大規模に教育施設の含め展開している事を知り、衝撃を受けまし
た。（PLANTRARM株式会社・金提青年スマートファーム革新ベーリ他）。農業生産法人FarmFarmのス
マートファームの管理体制、廃液の再利用等にも大変興味をそそられました。韓国は台風や地震がほ
とんどない事、電気料や建設費用が安価である事が日本とは大きく違う部分であり、そこも合わせて記
憶に残したいと思います。ファームエイト・農業生産法人パスプ・農業生産法人株式会社農産　製造ラ
インでは日本と同じく機械化による省人化・作業効率化が進んでいる様子を確認出来ました。農業生産
法人Green　ｋ　Farm株式会社ではイチゴの棚を上下することで、通路を栽培にあて設備を有効に活用
している考え方がとても参考になりました。草田営農組合法人では育苗やその出荷先について学こと
ができ、大変興味深かったです。可楽洞卸売市場の驚くほどの活気に触れられたことも大変有意義で
した。

最先端の技術を使いながら、設備にはしっかり投資し、事務所などには必要以上の設備をしてない所
があり、好感が持てた。設備などにもいかに経費を抑えるかの工夫が見られた。最先端の技術と、一方
で、昔のままの建物を使っているところ等は、お金の使い方に文化の違いも感じた。国策として、電気
代や農業者の育成などに取り組み、やる気のある人が伸びる仕組みは素晴らしい。（日本にもあるのか
も知れないが）

自動化、大規模化、日本に少ない状況を視察できたのが、今後の自社の取組に影響を与えてくれると
感じました。有意義でなかった部分は特にありませんが、視察で見てきた自動化、大規模化への道のり
は簡単ではないと思いますので、その部分はやらないと分からないだろうと感じました。

スマートファームに関する革新ベーリや人工光植物工場、農産など、韓国が推し進める事業の本気度
が伺え、大変参考になりました。また、植物工場と営農組合法人との関係性なども考えさせられました。
カット野菜工場では工場内分の一部見学もさせてもらえましたが、個人的には野菜の品質管理に関わ
る部分や従業員教育の部分をもっと深掘りできると良かったかなと思いました。ロッテデパート内の見学
も良かったのですが、もう少し小さなスーパーの様な庶民が普段利用するようなところの見学もあると、
韓国のカット野菜事情をもっと知る機会にもなったかと思います。

可楽洞卸売市場では規模感や日本とのシステムの違いを知る事ができたこと。農産のパプリカでは生
産者を８０名抱えた中で全ての生産者がGAPの取得をされており安全性への取組やネットワークによる
生産管理の仕組みが勉強になりました。韓国の農業を知る上で施設や設備が視察出来たことも、今後
の業務に活かしていきたい。

韓国の施設園芸では農産物だけでなく医療用に向けた試験栽培の取組のお話を聞かせていただき、
日本の施設では見たことないものであった。現状だけでなく、新しい物に挑戦する前向きさを学んだ。
農産では８０軒もの農家さんの原料を選果、販売をしているということで、資材費等が高くなっている中、
量による優先順位を持って取り組んでおり、日本の農業も一部、集約されてきているが、施設栽培でも
今後は大規模な集約の可能性を感じた。可楽市場では日本にない形のセリを見学させていただき、電
子化が進んでいる事を感じた。ファーム８のカット野菜工場ではアームロボットを活用したオートケ―
サーを見学させていただき、進んだ技術の実践運用を学ばせていただきました。施設栽培ではビート
ポンプを利用した仕組みを教えていただき、暖房だけでなく冷却水を活用したものを見せていただき、
日本の施設でも活用できる可能性があると感じた。

韓国の先進的なスマートファームを知る事ができ、自分の会社でも生かせるものがありそうでしたので、
自分なりに勉強を深めていきます。また、可楽卸売市場では日本よりも活気のある市場の雰囲気・機械
化されたセリも見られましたので面白かったです。一番は収穫の最盛期の時に来れればよかったと思
いました。

植物工場と野菜カット工場、物流センターが企業連合として連携している事例は日本では殆どまだ見ら
れないので参考になりました。スマート農業の推進について、韓国の行政政策と民間企業の連携が上
手く行われていると感じました。成果も出ている。



⑪

⑫
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⑮

⑯

⑰

⑱

⑲

⑳ 韓国の国としての農業政策がある程度理解出来た点が良かった。案内していただいた方の人選が大
変良かった。

韓国の農業青年を育成する施設のスマートファーム革新ベーリは、これからの日本の農業のあり方を考
える上で、とても参考になった。韓国のスマートファーム栽培の現状をいくつか見られて、ソウル以外の
地方でも取り組みされている現状が良くわかった。カット野菜工場についても、外食向けからスーパーコ
ンビニ向けの向上が見られて良かった。

単独の事業ではなく、つながりを持って会社運営をしているような気がします。良い事ですね。

日本と比べてどうなのか？諸外国の今を目の当たりにして日本との違いそして考え方を現地で視察で
きた事が大変有意義でした。IT技術を駆使した栽培や運営方法は日本よりだいぶ進んでいるように思
えた。国として生産者を支え将来に向けた農業活性化とボトムアップ出来る仕組みづくりも日本よりだい
ぶ進んでいると思います。

５月２４，２５日のカット野菜工場　　＊ファームエイト利川工場：下処理作業は手作業でしたが、カット、
洗浄、軽量までの機械化されたライン真空包装は手作業で残念でしたが、梱包作業、パレットへの積
み込みとロボットによるライン、もやし工場をみているようでした。　＊農業会社法人パスプ：工場内を見
る事が出来なく残念でしたが、新工場の建設規模は驚きです。最先端の工場になることが想像できま
す。

韓国の農業用電気料金の安さが、スマート農業経営のキーポイントで、日本の野菜工場がエネルギー
コストで苦労している現状との差を認識することが出来ました。野菜工場とカット野菜工場の生販一貫体
制の構築が進んでいる事、また、野菜工場で薬用大麻やサボテンの研究が進んでいることに驚きまし
た。さらに、韓国政府のスマート農業を通じた農業後継者育成と技術開発及び輸出強化の取組には感
心させられました。

日本より収量が多い事。収量に注目して、経営的にもしっかり利益を出している。若人に農業参入しや
すい環境を国が作っている事。電気代が産業ごとに違い、農業への優遇が印象的であった。全般的
に、韓国が農業の発展に力を入れている事と、競争原理がしっかりと働いている。

圃場見学は日本と同じような感じで特に参考になったということはなかったです。市場見学では日本と
違った部分が見られて有意義でした。

参考になりました。植物工場や施設栽培のスマートファームに国が力を入れており支援も厚く、電気代
が日本の３０％位で施設栽培に向いている。カット工場は日本のように検品を大勢で行ったり、規格外
を省き良品を生産する感じではなく、作業効率が良いが、異物などは多少混入しても良いかと思うくら
いの作業だった。日本が厳しすぎると思う。衛生面では特に朝市露店では魚など食べる気にならないく
らいの扱い、方や凄く綺麗な管理をされている所もあり差が激しい。隣国ですが、文化の違い、日本より
合理的に思えるような事もありました。日本は安全・衛生・お客様第一・サービス・おもてなし・品質など
こだわりが多く、その分コスト高や無駄・ロスが出ていると思うので見習うこ事もあると感じる。

①日本とは違う政府の補助制度、スマート化への移行意欲など。②言葉の壁を非常に感じた、日本で
は当たり前の質問がなかなか伝わらないなど。③自動化を進めている中で、そこは人の手でやっている
んだと違和感があった。



㉑

㉒
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㉔

㉕

㉖

㉗

㉘

韓国の施設園芸に係る生産・流通の現状や政府による支援状況を確認できた事は大きい。

韓国のカット野菜工場の視察や青果物の流通の現場、輸出状況の現状を垣間見れたことが有意義
だった。金提スマートファーム革新ベーリは、韓国政府の支援体制、新規就農支援等の内容が見て取
れて、とても参考になった。

園芸施設における温度環境に対する（コスト・運用）への考え方と投資への積極性に日本との違いを感
じました。規模感ありきで販売先への想いの少ない企業は説明だけでした。可楽洞卸売市場の見学は
とても良かったです。流通システムのより説明していただき、意見交換で来たらより良かったです。

輸入業者として韓国の事がわかりました。もっと、韓国の農業やそれに変わる事、学びたいと思いまし
た。このモチベーションを持てた事が本当に幸いです。

人工光植物工場や栽培技術、輸出状況など今まで知らなかったことが沢山あり勉強になりました。卸売
市場やロッテマートも訪問でき、とても良い刺激を受けました。

１＋１などの表記の日本には無い販売方法は面白かったです。電気代などのコストが違いすぎて、マネ
はできないと感じました。

植物工場の生産現場に関しては、特に目新しい点は無かったが、電気代が非常に安い事と、育苗苗を
土付きのまま日本へ輸出しているこてが参考になった。スマートファームの教育機関に関しては、日本
が大変遅れていることを痛感させられた。また、個人的には、李先生と出会えたことは非常にうれしかっ
た。

個人では決して見る事のできない工場や農場を、この団体だからこそ成し得た経験は非常に有意義な
ものとなりました。李先生もとても熱心に講義して頂き、深い学びとなりました。個人的には、従来型農
業とスマートファームの比較が興味深く、どちらが正解でもなく、どちらにも需要があり、良い意味で切
磋琢磨することで、韓国農業は発展していくであろうと予測されました。また、パプリカ農場では、海外を
相手に戦う戦略的な経営手法に感心しました。いずれにしても、国が農業を本気でバックアップしてい
る様子が伺え、日本も見習うべきところがたくさんあると思いました。有意義でない点は無かったです。

【事務局より】

ツアー参加者全員から今回の韓国ツアー、特に視察先を廻ってそれぞれ感じられた事が読

み取れました。隣国・韓国の最近の目覚ましい発展ぶりや日本との異なる文化、食文化等も

短いツアー期間の中で触れることが出来、良かったとの回答が多く寄せられました。



【問４】 今後開催の研修ツアー実施時期は、何時頃が良いか？　お聞かせください。
この時期で良い
他の時期を希望（具体的な時期をお聞かせください）
〔　　　　　　　　　月頃〕
〔理由：　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　〕

＊他の時期を希望する理由

⑫ １～５月、時間に余裕のある時期だから

⑯

⑱ ２月、１１月頃、比較的出易い時期

⑳ 秋から冬、生産者の参加が難しい時期の為

㉑ １０～１１月、又は１月～２月（南半球）、訪問先によって栽培時期が違う為難しいですが。

㉗ 総会の前は少しキツイ。

【問５】 研修ツアー期間としては、今回５泊６日でしたが妥当でしたか？　　
（１つにレをつけてください）

適切
長すぎた
短かった

【問６】 次回の海外研修ツアーでの希望を具体的にお書きください。
希望する国、場所は？　何を見たいか？

②

③

④

⑤

⑥

⑦ アメリカ

１０～１１月、私が暇なので

国はどちらでも良い。日本の流通に関する内容が良いです。（今回の様なパプリカや育苗など）

最先先端の栽培・製造・流通と環境を配慮した取組が両立している国があれば見てみたいです。

アメリカ：日本ではカット野菜の消費期限延長が具体的に動き始めています。ある程度定期的にアメリカ
の状況を見たいと思います。

アメリカ（ハワイ）：観光は何を求めているか、カット協議会においてどのような施策を日本に持ち帰れる
かを学習したい。

国外に知見に乏しい為特にございません。

13, 48%

13, 48%

1, 4%

適切

長すぎた

短かった

20, 
77%

6, 23%

この時期で良い

他の時期を希望



⑧

⑨

⑩

⑪

⑫ オランダ、オーストラリア、アメリカ

⑬ オーストラリア：市場、カット野菜工場、植物工場、露地栽培等

⑭ スマート農業を進めている国及び世界安全基準に取り組んでいる国：自動収穫機

⑮

⑯ オランダ、デンマーク、ドイツ

⑰ ニュージーランド、オーストラリア、インド、ミャンマー

⑱ アメリカ：スーパーマーケット視察、カット野菜工場、産地（オーガニック）

⑲ ヨーロッパ（イタリア、スペイン等）の野菜生産の現場とカット野菜との取組み。

⑳ インドネシア：カット野菜、冷凍野菜工場

㉑ フランス：ランジス市場（ヨーロッパ最大）を見学したい。ピカール（冷凍食品専門店）イギリスの

㉒ 流通について知りたい

㉓ アメリカに行ってみたいです：市場やスーパーマーケット（ディスカウントストア）等

㉔ フィリピン：果物の市場、販売方法が知りたいです。

㉕ イスラエル：先進農業：最先端の農業施設と研究機関

㉖ アメリカ：青果物流通の現状と、加工技術を学びたいです。

㉗ 会員の希望に対応

【問７】 今回のホテル及び食事面での評価をお尋ねします。（１つにレをつけてください）
大変良かった
良かった
普通
良くなかった（期待はずれ）

中国：玉葱の加工工場や長ネギ、キャベツの圃場視察

中国キャベツ

オーストラリア：日本への輸出産地の様子や大規模畑作におけるスマート農業化。

イスラエル：先進農業

香港：香港の野菜流通の現状と供給するセンター

イギリス：Borough　Market市場を見学したい（・ALDIアルディ、・LIDLリドル、Swift/Loelancl）ディスカウ
ントスーパー、ヨーロッパ全体に展開

13, 48%

9, 33%

3, 11% 2, 8%

大変良かった

良かった

普通

良くなかった

（期待はずれ）



【問８】 ホテル及び食事面で、どのような点が良かったですか？
あるいは、どのような点が良くなかったですか？
それぞれ、具体的な理由をお聞かせください。　　・・・・・（＊回答内容全文掲載）

②

③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

⑪ そもそも韓国料理は合わないのかな。

⑫ 韓国の食事は合わなかった。

⑬ 美味しくて良かったですが、同じような料理が続くのがちょっと飽きました。

⑭ 辛いのが苦手であったが、とても美味しかった。

⑮ いろいろな韓国料理が食べる事ができて良かったです。

⑰

⑱ ３食韓国料理でしたが、充分満足いたしました。（少し辛い食事もありましたが）

⑳ ホテルは初日以外は満足レベルでした。食事は基本的に良かった、昼食の時間の確保を希望。

㉑ ２日目以降のホテルは部屋もベットも良かったです。食事は全体的に良かったです。

㉒ 辛いものが好きなのと、韓国の食文化が理解出来た。

㉓ ホテルは綺麗で快適に過ごせました。料理は豪華で、味も美味しく大変良かったです。

ホテルでは部屋の衛生面がきちんと管理されており、何不自由なく過ごす事ができました。食事面は韓
国特有の食事を食べる事が出来満足しております。

ホテル：すべてのホテルが綺麗で満足でした。食事：少し辛いと思う事はありましたが、美味しい料理ば
かりで満足しています。韓国料理が堪能出来て良かったです。

食事は韓国の文化に触れさせていただき、韓国の人が実際に食べているものをたくさん紹介していた
だき、とても勉強になりました。

韓国の方が日頃食べている物を食べたことはどんな食生活を送っているか理解する一番の近道でし
た。日本よりも野菜やサラダの量が多く野菜大国だと改めて感じました。

・視察と移動の連続で朝食や昼食の時間が短くて楽しめなかった。・夕食の時間での交流も遅い時間
からの始まりで時間が取れなかった。・自由時間があまりなかった。

ホテルについては特に問題ないです（お湯もちゃんと出るので）、食事については時間が無かった事だ
けかと

ホテルのフロントの方の対応も良く、気持ちよく過ごす事ができました。食事面は現地の人達が食して
いる物を堪能でき、食文化に触れる事ができてダイヘン満足でした。

予定時間にすべてが用意されていた点が良かった。お店の方の対応も良く、とても快適でした。食事の
辛さについては、個人的には辛いと感じました（焼肉はい大変おいしく最高でした）ホテルのチェックイ
ンが大変スムーズで驚きました。

韓国という事で、毎回同じ様な食事だったので韓国のファーストフードとか、今流行っているものも食べ
てみたかった。

綺麗で衛生的なホテルが多かった。期間中快適に過ごせました。食に係る者として食事も非常に重要
なポイントだと思います。地場で取れた食材を使用した飲食店やレストラン。現地の繁盛店巡りなども組
み込んでほしい。食の最前線やトレンドなども重要だと思います。高級店である必要はありません。



㉔ 現地の食べ物を食べる事ができて（基本辛いなど）良かったです。

㉕ 最低でも１ランクは上げて欲しい。食事のチョイスが少なすぎた。

㉖

㉗

㉘

【問９】 今回のツアーは、スケジュール的にどうでしたか？（１つにレをつけてください）
適切
ハード（詰め込み過ぎ）
もっと観光等入れてほしい

１泊目は古さを感じ、あまりよくなたっかです。２泊目はモダンな印象で、問題ありませんでした。３泊目
は離団して私だけロッテホテルでしたが、全く問題なく非常にハイレベルの良いホテルでした。

ホテルのチョイスはそれぞれ良かったと思います。初日のホテルは古かったが、可楽洞市場を視察する
のが優先だったと思われるので納得できる範囲でした。食事面ではお昼の時間をもう少し余裕が取れ
るように、行程を組んでいただけたらベターでした。

昼食の時間と食事内容のバランスが必要だったかもしれません。
（昼食の時間が一部短い所があって）

15, 52%

13, 45%

1, 3%

適切

ハード（詰め込み過ぎ）

もっと観光等入れてほしい

【事務局より】

このツアーは５泊６日でホテルの連泊は釜山のみ。結果４か所のホテル宿泊だったが１泊

目は年季の入ったホテルのチョイス（※可楽洞市場から徒歩圏内の条件）、後の３か所はモ

ダンなホテルでウォシュレット完備の素敵な空間でホテルから徒歩圏内でコンビニなどもあ

り問題無く過ごせた。食事に関しては昼・夜同じ様なメニューもあり、メニュー選択に工夫が

必要と思われた。韓国料理（焼肉以外）の得て、不得手があるのは理解できるが、一回位

は昼のドライブインでお金を渡し自由選択、夜も中華料理を入れるなど工夫が必要かと感じ

ました。



【問10】 今回の研修ツアーの感想及び今後の研修ツアーを行う場合の運営上の
改善点・ご意見・研修ツアーに期待するものなど自由にお書きください。

　　　　　　　　　・・・・・（＊回答内容全文掲載）

②

③

④

⑤

⑥

⑦ ガイドさんや李先生の通訳が上手で聞きやすく、楽しみながら参加させていただくことができました。

⑧

⑨

⑩ 東武ツアーの起用が続いているので、次回は変えてみれば・・・・。

⑪ 初めての韓国、大変勉強になりました。ありがとうございました。

⑬ 大阪から韓国ルートでのツアーも組んで欲しかったです。今後も検討お願いできればと存じます。

⑰

⑱

⑲

⑳

㉑

近くの国でありながら初めての訪問でした。文化の違い。食の違いを実感しました。事務局に於かれま
しては、綿密な計画をいつもありがとうございます。李名誉教授のお話、また、訪問先での皆様の日本
語力に驚きました。成長著しい韓国を見る事ができて、大変刺激になりました。

食に繋がるその土地土地の文化、流行を知り今後どう展開していくかを消費者の立場で実感し、カット
野菜に活かしていきたい。事務局の皆様には大変な労力を感謝いたします。

もう少し人数を絞っても良いかと思います（２０人程度）。人数が多いとスケジュール管理も大変かと思い
ます。それでも今回の人数でしっかりとまとめて頂き、また大変有意義で良い研修となりました。本当に
ありがとうございました。また、機会がございましたら是非参加させて頂きます。

ガイドの南さんやコーディネーター李先生がとても良い人で親切にご説明頂き、充実した中身の濃い研
修でした。また事務局のお二人の事前準備により様々な勉強をさせていただき、他の企業研修参加者
とも知り合えたことはとても良かったです。視察先での所要予定時間や出発予定時刻、移動時間などが
わかると質問の量や視察中の行動を参加者が意識して動けるのではないかと思いました。日本出国前
に自己紹介と名刺の交換を行う時間があったら良いなと思いました。

日程的には詰め詰めでしたが、多くの企業を回れたことはとても良かったです。また、普段はこそかで
関わりが無い方と一緒に視察や食事ができた事で新たなつながりも生まれました。引続き続けていただ
き、自分も積極的に参加し視野を広げていきたいです。よろしくお願い致します。

初参加でしたが、各会員様との親睦になり良かったです。渡航先は問わず、是非継続して頂きたいと
思います。

李先生とご一緒でき、先生の丁寧な説明のおかげでとても有意義な研修となりました。通訳のナムさん
にもいろいろとお話をうかがえて、視察先以外の韓国についても知る事が出来良かったです。可能であ
ればもっと韓国についてお話を伺いたかったですが、交通ルールが厳しいので仕方がなかったです。
藤村様、平島様、今回の視察研修でも大変お世話になりました。毎回、協議会の研修では他で得られ
ない貴重な経験をさせて頂いています。国を知り、思考や技術、エネルギーを知る事が出来、これから
進む上でのヒントや確証を得ることが出来ました。ありがとうございました。

午前中２か所、午後２か所に目的地への移動と時間に追われての視察でした。もう少し場所を決めて
ゆっくりじっくりのその土地を深掘りすることも次回検討してほしいと思います。例えば釜山を拠点に近
場のアンドン・テグや今回回ったエリア。ソウルを拠点にクンサン・インチョン・プヨ等また違ったツアーを
組めると思います。会員全員へ見たい場所・食べたい物などアンケートを取ってみるのも面白いように
思います。でも個人的にはあちこち行けて勉強になりました。ありがとうございました。

ハードなスケジュールでしたが、事務局平島部長のご苦労が垣間見えました。もう少し余裕を持ったス
ケジュールでも良かったのでは？アジア圏は短く、ヨーロッパ、アメリカは長く（飛行時間に大きな差有り
の為）

韓国農業を理解する上で、農場とカット野菜工場のツアー構成は素晴らしかったと思います。細部にま
で事務局の配慮が行き届いたツアーでした。ありがとうございました。

今回は案内いただいた方（ガイドさん含む）が良すぎたと思います。その選定が研修の可否に大きく影
響するので難しいと思います。自己紹介、自社PRにもう少し時間を取ってもらっても良かったと思いま
す。

先進技術の施設を多数見学で来たのは良かった。もう少し意見交換の時間がほしかった。研修以外の
見学は自由選択を増やしても良いのではと思いました。２日間の夕食自由選択は良かったです。



㉒ 会話をもっとできるようになればありがたいです。

㉓

㉔

㉖

㉗ 意見交換の時間がもう少しあると良かったかもしれません。

㉘

初めての研修ツアー、渡航でとても緊張しましたが、大変貴重な経験をさせていただきましてありがとう
ございました。今までは、インターネットやテレビなどで情報を得ていましたが、現地で「見る、聞く」がど
れだけ大事な事かがわかる研修ツアーでした。また、参加者様とも貴重なお話を聞く事ができました。

スケジュールが密になりすぎてゆっくり見る事ができない場所があったので、一日に回る施設を３か所に
するか、移動距離を短く出来ればなおよかったと思います。

久々の海外、初めてのツアー参加、離団して一人で帰国等、ドキドキで参加させていただきました。皆
さま、快く受け入れてくださり、とても心地よい環境で学ばせて頂きました。最終日はとても名残惜しく、
離団したくない気持ちが強かったです。本当にありがとうございました。

各視察先での時間が各１時間程度であったが、視察先によってはメリハリをつけ、６０分～９０分の間で
の調整があればベターでは・・・。

【事務局より】

ツアー参加者全員からご意見を頂きありがとうございました。特に事務局への感謝など多

く頂き恐縮です。頂いたご意見の中には反省する点、今後のツアー計画に参考になる点など

頂きましたので、引き続き会員の皆様のご期待に沿うようにしていきたいと思います。



日次 月日(曜) 都市名 時間 交通機関 日　　程 食事

1 2023年 羽田空港 10：00 羽田空港第3旅客ターミナルご集合

5月23日 羽田空港 12：25 KEー2102 羽田空港より空路、ソウルへ

(火) 金浦空港 14：45 ソウル・金浦国際空港到着（時差なし）

金浦空港 15：45 専用車 専用車にて空港出発

平澤市 12:30～18：45 【視察①】●PLANTFARM(人工光型植物工場/葉菜類他）

20：00 ホテル到着
20:30～21：45 レストランにて夕食 昼：機内

22:00～23：00 ※可楽洞卸売市場(韓国最大の市場）希望者のみ 夕：○

２ 5月24日 07：20 ホテルにて朝食

(水) 専用車 専用車にてホテル出発

利川市 ９:10～10：10 【視察②】●野菜村営農組合法人(ロメインレタス、チッコリ等栽培 7,000坪）

〃 10:30～11：50 【視察③】●ファームエイト利川工場(カット野菜工場）

12:15～13：00 レストランにて昼食

平澤市 14:00～15：00 【視察④】●グリーンKfarm(植物工場多段式イチゴ栽培 4,000坪）

扶餘郡 16:45～17：45 【視　 察】●百済文化団地(百済時代の文化財を再現した村）

大田市 19：00 ホテル到着 朝：○

19:30～20：50 レストランにて夕食 昼：○

（大田市内 泊） 夕：○

３ 5月25日 大田市 07：30 ホテルにて朝食

(木) 専用車 専用車にてホテル出発

鶏龍市 ９:10～10：20 【視察⑤】●農業会社法人パスプ(カット野菜工場）

論山市 11:00～12：10 （視察⑥）●ＰａｒｍＦａｒｍ（トマト栽培 7,000坪）

昼 レストランにて昼食

金堤市 14:00～15：15 【視察⑦】●農産(韓国最大規模のパプリカ生産流通グループ  97,500坪）

〃 15:45～16：45 【視察⑧】●金堤スマートファーム革新べーリ(教育賃貸型スマートファーム)

晋州市 夕刻 レストランにて夕食 朝：○

21：00 ホテル到着 昼：○

（晋州市内 泊） 夕：○

06:30～07:20 ※朝市見学　希望者のみ

４ 5月26日 晋州市 ０7:30～ ホテルにて朝食

(金) 専用車 専用車にてホテル出発
９:10～10：20 【視 　察】●晋州城＆博物館（豊臣秀吉/文禄・慶長の役の激戦地）

10:35～11：30 【視察⑨】●草田営農組合法人(各種苗生産 7,000坪）

11:45～12：35 レストランにて昼食

12：40～ 釜山へ向けて移動

釜山市 15:00～16：30 【視察⑩】●ロッテデパート釜山等(食品売場など）

17：00 ホテル到着 朝：○

※夕食は各自にて 昼：○

（釜山市内 泊） 夕：×

５ 5月27日 釜山市 朝 ホテルにて朝食

(土) 09：30 専用車 専用車にて各々ホテル出発

【 ゴルフ】●釜山近郊ゴルフ場

終日     or

【観　光】●釜山観光（国際市場、竜頭山公園、釜山タワー等） 朝：○

16：30 ホテル到着 昼：○

（釜山市内 泊） 夕：×

６ 5月28日 釜山市 朝 ホテルにて朝食

(日) 06：30 専用車 専用車にてホテル出発

釜山空港 09：20 KEー2129 釜山空港より空路、帰国の途へ 朝：○

成田空港 11：35 成田空港到着　通関後、解散　～お疲れ様でした～ 昼：機内

夕：ー

※利用予定航空会社の表示／KE：大韓航空

野菜流通カット協議会　　～2023 韓国現地研修ツアー～

＜スケジュール＞
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